

• (1405)

J'inviterais les organismes gouvernementaux à revoir le critère d'exportation du gaz excédentaire et à le rajuster de sorte qu'il encourage la prospection, l'extraction et la production de gaz naturel. Des contrats à long terme répondront au besoin de sécurité de l'approvisionnement et garderont en Alberta les emplois dont nous avons tant besoin. Il faut appliquer avec souplesse le critère des prix outre-frontière afin de pouvoir surveiller la situation et n'intervenir que lorsque surgit un problème.

* * *

LA SOCIÉTÉ CANADIENNE DES POSTES

ON S'OPPOSE À UNE AUGMENTATION ÉVENTUELLE DU TARIF POSTAL

M. Alfonso Gagliano (Saint-Léonard—Anjou): Monsieur le Président, je voudrais lire à la Chambre une lettre que la Fédération canadienne de l'entreprise indépendante a fait parvenir au ministre chargé de la Société canadienne des postes (M. Côté). Voici ce qu'on y dit:

Il est extrêmement affligeant de constater que la spécialité de la nouvelle session parlementaire est de propager des bruits et des insinuations. C'est dans cette ambiance que l'on prie maintenant les Canadiens d'invisager la perspective d'une nouvelle augmentation du tarif postal, que pour l'instant vous n'avez toujours par niée.

Le premier ministre et son gouvernement ont proclamé avec tambours et trompettes les valeurs du travail laborieux et de l'esprit d'initiative au fil du discours du trône et pendant la semaine de la petite et moyenne entreprise.

D'une part, le gouvernement félicite la petite entreprise canadienne d'avoir créé 70 p. 100 des emplois pendant son mandat, mais de l'autre, ne s'apprête-t-il pas à asséner un coup à l'entreprise indépendante en lui imposant un autre fardeau injuste?

[Français]

Ce n'est pas en appliquant une autre taxe postale que l'on arrivera à effacer le déficit de Postes Canada. Le temps est maintenant venu de démontrer la volonté, le courage et la vision qui s'imposent afin d'aborder les nombreux problèmes auxquels fait face cette société de la Couronne.

Soyez donc assuré que la Fédération canadienne des entreprises indépendantes s'opposera avec vigueur à toute hausse des tarifs postaux et s'unira à tous les Canadiens qui en ont assez de payer de plus en plus pour de moins en moins en ce qui concerne le service postal.

* * *

LE MULTICULTURALISME

LA PERFORMANCE DU GOUVERNEMENT ET LES PERSPECTIVES D'AVENIR

M. Geoff Scott (Hamilton—Wentworth): Monsieur le Président, j'ai de bonnes nouvelles et de mauvaises nouvelles concernant la politique de ce gouvernement sur le multiculturalisme.

Tout d'abord, les bonnes nouvelles. Le gouvernement, et tout particulièrement le premier ministre, s'est engagé à augmenter le nombre de nominations chez les groupes minoritaires pour

Article 21 du Règlement

faire partie des conseils et des commissions du gouvernement. Bien entendu, monsieur le Président, nous avons fait beaucoup de progrès depuis les deux dernières années. Ce gouvernement a fait plus de nominations parmi les divers groupes ethniques que l'ancienne administration.

Et maintenant, passons aux mauvaises nouvelles. Ce que nous avons fait n'est pas suffisant. Il faut faire davantage pour refléter la réalité ethnique et linguistique du Canada. Je fais pleinement confiance au Secrétaire d'État et ministre responsable du Multiculturalisme (M. Crombie) et nous sommes déterminés à atteindre notre but, c'est-à-dire la même égalité pour tous les Canadiens.

* * *

LA FISCALITÉ

LES SOCIÉTÉS NON IMPOSÉES

M. Lorne Nystrom (Yorkton—Melville): Monsieur le Président, aujourd'hui, le gagnant des grands prix des sociétés non imposées est la société Sterling Trust.

Cette société n'a payé aucune taxe en 1985 et elle a joui de crédits d'impôt pour les années 1979, 1983 et 1984 sur des profits atteignant plus de 10 millions de dollars. Cela a été possible grâce à des restrictions d'impôt lucratives fournies par les mesures de l'ancien gouvernement libéral et par l'action du gouvernement conservateur.

* * *

LES DÉPENSES GOUVERNEMENTALES

LES DÉPENSES DE L'ANCIENNE ADMINISTRATION LIBÉRALE

M. Gabriel Fontaine (Lévis): Monsieur le Président, l'éditorial du journal *The Globe and Mail* de ce matin a pour titre: «La machine à argent».

Deux ans après la défaite du parti libéral, l'éditorialiste du quotidien *The Globe and Mail* mentionne qu'il faut se souvenir que ce gouvernement libéral a dépensé plus que tout autre gouvernement pour des raisons politiques et partisans; se souvenir que ce gouvernement libéral a abusé du système; se souvenir que ce gouvernement n'a pas respecté les règles du Conseil du Trésor; se souvenir que le gouvernement a dépensé en cachette l'argent des Canadiens; se souvenir que sous le gouvernement libéral, le programme de création d'emplois a été administré pendant 20 mois seulement par des ministres et quelques députés, sans tenir compte d'aucun critère objectif d'admissibilité; se souvenir que ces dépenses exagérées, ils les ont faites pour des fins partisans en empruntant.

Monsieur le Président, ce groupuscule de députés libéraux ici à la Chambre a participé et approuvé ces dépenses scandaleuses. Comme le dit le journal *The Globe and Mail*, «il faut se souvenir», monsieur le Président.